



射水市立太閤山小学校 学校だより

太閤山

令和6年度11月号

TEL 0766-56-3303

E-mail taikoyama-es@tym.ed.jp

ときめき・きらめき・はばたく 太閤山っ子

11月15日発行

研究の成果を公開

11月6日(水)、7日(木)、富山県教育委員会及び富山県小学校教育研究会が主催する小学校教育課程研究集会が行われました。この研究集会は、小学校教育課程の実施に伴う指導上の諸問題を研究協議し、その解明を図り教員の指導力の向上を図ることを目的としています。6日には県西部、7日には県東部の全ての小学校教員が14の教科・領域部会に別れて参加しました。

本校は、本年度及び来年度の2年間、特別支援教育の研究推進校の指定を受け、4月以来、全校体制で理論研究と実践研究に取り組んできました。そして、6日に研究初年度の発表会を開催し、研究成果の一端を公開しました。

研究集会当日は、富山県西部教育事務所長・大島一行先生、県小学校教育研究会副会長・高田淳一先生をはじめ多数の来賓の皆様、約150名の特別支援教育部会の先生方をお迎えしました。また、本校の学校運営協議会委員の方々も参観くださいました。

公開授業は、山びこ・佐々木級と5年1組間島級です。

山びこ級は、生活単元「いらっしやいませ！おもいカフェ「ほくほく」をひらこう」の学習でした。子供たちは、お客さんが喜ぶお店にするために、実際に接客の練習をし、自分の役割を進んで果たしていました。

5年1組は、社会科「自動車をつくる工業～家族へ自動車づくりをPRするCMをつくろう」の学習でした。子供たちは、新しい自動車の開発について話し合いながら、消費者の願いや社会の変化が自動車の開発に関係していることを理解しました。



【山びこ級 授業風景】



【5年1組 授業風景】



【協議会】

授業後の協議会では、「共に学ぶ楽しさを実感するための工夫」「すべての子供たちが分かる・参加できる授業のための支援」等について話し合いが行われました。

最後は講演会です。講師の星槎大学大学院教育実践研究科教授・阿部利彦先生から、演題「教育のユニバーサルデザイン～授業・教室環境・人的環境のUD」についてご講演をいただきました。

研究集会を終え参観された先生方からは、子供たちの学習する姿、本校の研究に取り組む姿勢等について、たくさん褒めていただきました。一方で、新たな課題も見えてきました。研究集会での成果と課題を今後の取組に生かしたいと思います。

保護者の皆様には、下校後の過ごし方等、ご協力いただきありがとうございました。また、学校運営協議会委員や地域の方々には、学校周辺の環境整備（枝打ちや除草）、駐車場案内等、大変お世話になりました。ありがとうございました。



【講演会】

それぞれの秋を満喫

スポーツの秋：持久走記録

10月29, 30, 31日、低中高ごとに持久走記録会を行いました。子供たちは、自分で目標タイムや順位を決めて練習してきました。また、長休みに全校で、パワーアップマラソンに取り組んできました。

当日は、秋晴れの中、さわやかな風を感じながら、自分のタイムを1秒でも縮めようと、あきらめずに走り抜く姿がありました。

昨年度から設定した歴代新記録を更新した児童が全校で18名もいました。「がんばれー」「がんばったね」とあったか言葉が飛び交い、笑顔がたくさん見られた記録会でした。



食欲の秋：カニ給食

射水市の給食は全国でも例のない「超豪華メニューの日」があります。市内の6年生全員の給食に射水市特産のベニズワイガニが付くのです。

10月29日(火)、新湊漁業協同組合からカニが届きました。6年生は、この日を待っていました。今年はカニが不漁だとニュースにありましたが、お盆からはみ出しそうなくらいに大きな立派なカニでした。

さっそく子供たちは両手でカニを持ち上げ、足を取りプリプリした身を口に運んでいました。そして、出てきた言葉が「ああ～、美味しい!」。とても幸せそうな表情でした。



芸術の秋：芸術鑑賞会

10月19日(火)、高周波文化ホールにて射水市小学校芸術鑑賞会が開催されました。この取組は、射水市小学校長会が主催するもので、市内全小学校の5・6年生が参加しました。演目は、劇団四季のミュージカル「ふたりのロッテ」です。離れて暮らしていた性格も特技も全く正反対の姉妹が、勇気をもってある作戦に挑む…というストーリーです。

音響設備が整った劇場で生のミュージカルを観る機会はめったにありません。役者と同じ空間にいて舞台を味わうことのできるとても貴重な時間を過ごすことができました。

読書の秋：校内読書週間

読書意欲を高め、よりよい読書の習慣を養うために、校内読書週間を(11月18日～29日)実施します。この期間に6つのイベント①ポイントラリー②イラストコンテスト③おすすめの本紹介④クイズラリー⑤委員会児童による読み聞かせ⑥言葉あつめ、が予定されています。

11月のパワーアップカードに読書の欄を設けますので、ご家庭でもこの機会に親子で本に親しんでみてください。



【休み時間の図書室の様子】

■お悔やみとお願い■

10月下旬、大切な児童の命が突然奪われるという、痛ましい事故が起こりました。謹んでご冥福をお祈りいたします。学校では全校集会を開き、全校児童・教職員一同で哀悼の意を捧げました。また、命を大切に呼びかけ、悩みや不安等があれば一人で悩まず、担任や話しやすい先生に相談するよう伝えました。

現在、該当学年を中心に担任と面談をしたり、県・市教委派遣のカウンセラーさんが子供たちの様子を見守ったりしています。11月19日(火)の学習参観では、いのちの教育等の授業公開、PTA教養講座では、心のケアについての内容を盛り込んだ講演を予定しています。

今後も、全教職員で子供たちを支えています。ご家庭でも、お子さんのことで不安や心配なことがありましたら、学校にお気軽にご相談ください。よろしく申し上げます。